

Berichte zu unserer 70 Jahre-Jubiläumsveranstaltung vom 6. September 2024 bei der HES-Sion



Besuch beim Centre pédagogique pour la prévention en cas de séismes (Bildungszentrum für Erdbebenprävention) CPPS in Sion

Gut 20 Mitglieder der sia-gii und von der Plattform Ecube kamen zu dieser eindrücklichen Veranstaltung in Sion. Nach einer anschaulichen Einführung mit Experimenten über die Physik und Geologie der Erdbebenentstehung und Wirkung wurde es ernst. Im Erdbeben-Simulator durften wir ein Erdbeben der Stärke 6 im Massstab 1:1 erleben, und das richtige Verhalten zum Schutz von Leib und Leben üben. Unserem Mitglied Daniel Favrat sei an dieser Stelle herzlich für die Kontaktnahme mit dem CPPS und die Gesamtorganisation gedankt.



Besuch beim Wärmenetz ExerGo-mit CO₂ als Medium in der EnergyPolis in Sion

Nach dem Mittagessen in der modernen Kantine von HES ging es weiter zur Besichtigung des innovativen Wärmenetzes mit dem Medium CO₂, welches bereits einige Gebäude des Campus Energypolis mit Wärme versorgt. Im Vergleich zu konventionellen Wärmenetzen können dank der hohen Energietransportfähigkeit von CO₂ kleine und flexible Rohre verwendet werden. Gleich anschliessend wurde uns ein Pilotprojekt präsentiert, in welchem Biogas in einer Brennstoffzelle kombiniert mit einer Gasturbine unter Abscheidung von CO₂ genutzt wird. Unserem Mitglied Daniel Favrat danken wir herzlich für die Organisation und den geschätzten Apéro nach Walliserart.

Bericht zur Nationalen Cybersicherheitskonferenz (NCSK) vom 26. September 2024 im Kursaal Bern



Das Bundesamt für Cybersicherheit (BACS) und der Sicherheitsverbund Schweiz (SVS) führten am 26.09.24 die Nationale Cybersicherheitskonferenz (NCSK) durch. Sie wurde von über 280 Teilnehmenden besucht und von der Bundespräsidentin Viola Amherd eröffnet. Am Nachmittag gab es mehrere Breakout-Sessions, wie Vorfallmanagement, Meldestelle, Schwachstellenmanagement und Sensibilisierung. Letztere wurde von rund 40 Personen besucht.

Das Projekt «Cybersicherheit und Cyber-Resilienz in der Bauwirtschaft» wurde auf Einladung des BACS von Peter Vonesch an der Konferenz in der Breakout-Session «Sensibilisierung» vorgestellt und besonders das im Projekt entwickelte Cybersicherheits-Rollenspiel an einem «Roundtable» vertieft. In diversen Gesprächen während der Konferenz und in der Breakout-Session wurde das Spielen des Spiels ohne elektronische Hilfsmittel als wertvoll beurteilt, weil es von allen einfach spielbar, moderierbar und breit anwendbar sei.

Informationen und zukünftige Veranstaltungen



LYVA-Tour mit Sylvie Villa nach La Réunion, 29.11-8.12.2024

Das Programm LYVA <https://sylvievilla.ch/le-projet-lyva/> wurde von unserem Vorstandsmitglied Sylvie Villa ins Leben gerufen, und hat zum Ziel, junge Studentinnen für technische und naturwissenschaftliche Berufe zu begeistern. Das Programm der nächsten LYVA-Tour nach La Réunion ist eine ausgewogene Mischung aus Unternehmensbesuchen, von Treffen mit Frauenorganisationen, der Entdeckung vielfältiger Landschaften und kulturellen Aktivitäten. Wir wünschen der Gruppe eine gute Reise und viele eindruckliche Erlebnisse,

AUSBLICK 2024

6. November 2024, 11:00 – 12:00: Online-Präsentation der Firma Tribecraft zum Thema Machine Learning, Veranstaltung mit VDI-Bezirksverein Bodensee

AGENDA

Unsere nächsten Anlässe von sia-gii und von nahestehenden Organisationen sind:

6. November 2024, 11:00 – 12:00:	Online-Präsentation der Firma Tribecraft zum Thema Machine Learning
13. Juni 2025	GV sia-gii mit Führung in Linthal Tierfehd, Pumpspeicherwerk Limmern